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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

港府開關演練：We are ready！

通關初期配額或每日5萬
【香港商報訊】記者馮仁樂報

道：特區政府力爭最早周日與內
地免檢疫通關，具體安排仍有待
公布。本港昨有消息傳出，首階
段初步傾向重開落馬洲/福田口
岸、深圳灣口岸及文錦渡口岸，
暫定每日配額50000個，市民須
經網上預約取籌，先到先得；具
體配額分配是：落馬洲口岸35000
個，深圳灣 10000 個，文錦渡
5000個。至於高鐵西九站及羅湖
口岸，初期暫不開放。不過，最
終通關方案仍有待中央審批，預
計特區政府最快今日可公布相關
細節。

各界回應

通關之前，深圳灣口岸空寥寥

零售業審慎 基金界熱盼

通關在即，有市民等不及1
月8日開關，提前幾日搶閘先
行。

市民蘇先生就是如此。由
於通關細節一直未公布，而且初期有配額限制，他
擔心到時候抽不到名額，乾脆不湊熱鬧，趁 「空窗
期」抽健康驛站的人少，逢抽必中，提前於昨日
（1月4日）回內地。

蘇先生笑言，反正以後想住隔離酒店也住不到
了，作為最後一批需隔離人士，權當留個紀念吧。

當天的深圳灣口岸，在靜寂中等待熱鬧的重新
到來。

蘇先生從元朗搭巴士去深圳灣口岸，車上乘客寥
寥，大多還在沿途下車，抵達終點站的除了司機就剩
兩個人。一下車，睇到的也不再是在關口排隊等待的
人潮，而是工程人員加緊維護口岸設施，過關人士也
不復往常那樣匆忙，大家不緊不慢淡定前行。

期待周日提前「解放」
由於深圳健康驛站當日預約人數不多，關口工

作人員三三兩兩，堅守在各自工作崗位，並無往
日的緊張忙碌。整個過關過程快捷，儘管深圳方
面只開了一個查驗通道，從下午 4 時 15 分開始過
香港關口，4 時 25 分就出了深圳關口，10 分鐘全
程搞掂。過關後，零零散散二十來人，耐心地等
待隔離酒店的接駁車，整個等候區顯得空空寥
寥，一群麻雀乘此機會自在聚餐。

這一幕過往是不可想像的。過去三年疫情期間，
有過幾次過關經歷的蘇先生表示，繁瑣的過關程

序，迫爆的過關人群，長達四五個小時的排隊，還
有長時間等候酒店隔離車輛，一次過關足讓人筋疲
力盡，每次過關都是痛苦的經歷。好在新年來了，
「大禮」也跟來，兩地將逐步有序全面通關，一

切都在好起來。
稍稍遺憾的是，雖然過關人數少、速度快，但等車

時間反而長了：過關10分鐘，等車一個半鐘。或許是
因過關需求少，車輛供應也相應減少吧。果不其然，
接載車輛要麼不來，一來就是6輛，一次性把等候區
的人全部帶走。通關後，這些車該轉作他用了。

入住隔離酒店的人士，一上車就打聽：能不能轉
為居家隔離？星期天通關後可以提前結束隔離否？
得到的是統一回覆：等通知。

香港商報記者 周武輝

【香港商報訊】記者
周偉立報道：本港商界
普遍歡迎及期待與內地
通關，只是對通關帶來

的拉動效應，不同行業判斷不同。其中，零售業對通關
後的市道持審慎態度，而基金界簡直就是引頸以待。

香港零售管理協會主席謝邱安儀昨表示，零售業對
本港與內地通關後的短期市道持審慎態度，因內地疫
情仍嚴重，故對旅客短期內重返香港並不感正面，加
上通關或令部分本地客源返鄉過節，因此通關未必會
令生意立即急升。

她續說，部分會員擔心今年上半年市道會較去年更
差，惟最近已見業主急不及待加租和要求簽長約，她
期待業主體諒，並重申業界仍非常擔心上半年市道發
展，亦希望下半年漸見曙光。

大新銀行經濟研究及投資策略部認為，隨政府上
月底進一步放寬防疫措施，加上本港有望即將與內地
逐步通關，料有利本地私人消費及零售活動，惟亦取
決於每日通關人數配額而定。該行續指，放寬本地防
疫措施及與內地恢復通關，或有機會導致本地疫情再
度升溫，加上主要央行持續收緊貨幣政策，金融環境
收緊亦打擊部分需求，預料整體零售銷售仍需一段時

間，方可重上疫前每月平均400億元的規模。

黃王慈明：應盡力爭「超通」
同日，香港投資基金公會行政總裁黃王慈明表示，

基金業界一直對通關引頸以待，並理解當局在通關落
實初期設置額度，惟希望政府能給予時間表交代何時
能與內地全面通關。她認為，香港在過去幾年落後於
其他地方，即使與內地通關也只是與其他主要競爭對
手看齊，認為政府應盡力爭取 「超通」，包括落實更
多吸引人才等措施。

黃王慈明指，就新一份財政預算案，公會已就優化
互聯互通計劃、跨境計劃、ESG等方面的訴求和意見
羅列予財政司司長，認為股通、債通仍有優化空間，
基金互認、ETF通、理財通等跨境計劃現時成效仍較
低，期望相關計劃可獲更多放寬以發揮其應有潛力。
此外，內地正大力改善退休政策力度，希望未來能爭
取內地養老金可投資香港公募基金，認為這將是香港
推進成為國際資產中心的重要契機。對於港府 「搶人
才」措施，她說，香港有條件吸引和挽留人才，眾多
與內地的互聯互通計劃都惹來其他地方羨慕，當下問
題在於相關計劃規限仍太多，若監管能盡量放寬令計
劃能發揮其應有功效，自然不用擔心搶不到人才。

入境處海關等進行開關演練
據悉，入境處人員已於昨日在港澳碼頭及落馬洲

支線，為開關安排進行內部演練，主要測試前線人
員的整體應變及協調能力，為全面開關的出入境檢
查工作作最後準備。演練有近 300 名入境處人員參
與，包括測試處理大量旅客過關的流暢度、安排被
拒絕入境人士遣返內地的工作流程，及處理旅客證
件問題等。

昨日，保安局局長鄧炳強在其Facebook發帖，標題
為 「密鑼緊鼓‧蓄勢待發」。他指，兩地通關蓄勢待
發，政府同市民一樣期待。入境處、海關同警隊同事
亦都爭分奪秒為通關做準備，希望一旦通關之後，各
個口岸可運作暢順。他感謝各部門同事連日的準備和
演練，並形容 「We are ready！」

林健鋒冀讓商務客先過關
行政會議成員、立法會議員林健鋒表示，近日內地

疫情反覆，預計回鄉探親人流會較預期少，但有些商
務客要在舊曆年底前、新曆年初急切處理銀行手續，
如果首先讓商務客過關會較好。他表示，初期每日配
額應定在4萬至5萬個，再以循序漸進方式逐漸增至
每日10萬至20萬個。

林健鋒認為，人員過境的關口要率先開放，因兩地
牌車輛需時續牌，陸路口岸計算配額則比較容易，首
先處理落馬洲口岸、文錦渡口岸較為合適。至於羅湖
口岸，如果有工程未完成，暫時不重開都是可以理
解。他表示，距離農曆新年剩下的時間不多，希望通
關後每三至四日調整一次安排，逐步增加過境人數，
最重要是避免出現不便及混亂。

港珠澳橋粵港巴士春運日開160班
港珠澳大橋穿梭巴士昨發公告，今天零時起，港澳

線班車不再實行實名制購票，同時恢復現場售票。
另據昨日舉行的2023年廣東省春運電視電話會議內

容，2023年春運，廣東預計投入3.24萬輛營運客車，
客位超過123萬個。其中，港珠澳大橋穿梭巴士計劃
春運前期每日開行往返香港160班次，後期視通關政
策再加大投入。

出入境須出示核酸紙本證明
在疫情下，不少市民近三年未有返回內地，因此，

有必要提醒市民：在規劃出境前，應先準備好回鄉
證、核酸測試證明及車票或飛機票。其中，核酸檢測
有效期為採樣後48小時內，市民可選擇於社區檢測中
心採樣，付費索取專供出行之用的紙本證明文件。目
前， 「標準自費服務」收費上限為150元，市民會在
採樣24小時內收到檢測結果證明； 「特快自費服務」
收費上限為240元，市民會在採樣12小時內收到檢測
結果證明。值得注意的是，出入境時須出示紙本證
明，電子版本或手機信息不會受理。

港珠澳橋私車配額開放申請
另外，運輸署昨宣布，重新公開接受香港跨境非商

用私家車經港珠澳大橋往來港澳的常規配額申請，成
功獲發配額的人士預計最早4月6日起可陸續使用大
橋往來港澳，配額共500個。港澳兩地政府2019年10
月推出有關配額，2020年4月至2021年2月發放，配

額今年4月5日起分階段
屆滿。

運輸署表示，持有有
效香港配額的私家車可
以不限次數經大橋進出
澳門市內。公司和個人
配額各250個，有效期最
多三年，至2026年4月5
日止。配額申請資格維
持不變，包括現有配額
持有人在內的所有合資
格人士均可提交申請。
公司配額供在港澳兩地
均有註冊的公司，或在
澳門有關連公司的香港
註冊公司申請；而個人
配額則供在澳門從事受
薪工作或開設公司的香
港永久性居民申請。

入境處在落馬洲支線管制站進行演練，有300名入境處人員參與。 鄧炳強fb圖

合肥經開區錨定「世界級」 高質量發展現代產業
近日，安徽省合肥市第十七屆人民代表大會第二次

會議勝利閉幕。本次政府工作報告提出，要推動經濟
高質量發展、建設現代產業體系、深化改革開放。合
肥市人大代表、合肥經開區黨工委書記、管委會主任
秦遠望在發言中指出，合肥經開區將聚力打造世界級
產業集群，闊步邁向 「長三角高質量發展示範區」。

秦遠望表示，合肥經開區將高質量發展現代產業，高
效率推進科技創新，高水平擴大對外開放，高標準提升
城市能級。其中，在產業發展方面，該區將加快世界級
新能源汽車產業基地、集成電路先進製造基地建設，做
大經濟總量、優化產業結構，繼續實施 「創轉升」。

據介紹，合肥經開區成立於中國社會主義市場經濟
體制確立初期。多年來，該區堅持科技產業創新與體
制機制創新 「雙輪驅動」，以 「安徽工業第一區」的
姿態引領區域經濟發展和轉型升級。自2012年起，合

肥經開區生產總值保持年均增長11.1%，連跨七個百
億元台階。

據國家商務部公布的 「2021年國家級經濟技術開發
區綜合發展水平考核評價」結果，合肥經開區綜合發
展水平躍升至全國國家級經開區中的第10位，也是中
西部地區唯一進入前十強的國家級經開區。

在如今的合肥經開區，新能源汽車、生物醫藥等戰
略性新興產業加速崛起，智能家電、高端裝備製造、
汽車及零部件、智能終端、快速消費品、公共安全六
大主導產業強勢發展。

新能源汽車完整產業鏈初成
作為合肥新能源汽車產業完整價值鏈中不可或缺的

重要一環，大眾安徽格外引人注目。其位於合肥經開
區的新工廠是大眾汽車在華工廠中自動化率最高的車

間，佔地14萬平方米的車身車間配備了約900台機器
人。2022 年 12 月 7 日，大眾安徽首台預量產車型下
線。按計劃，大眾安徽首款新能源車型將於2023年全
面投產。

同樣在合肥經開區，蔚來汽車項目建設推進順利，
大動作不斷。去年7月，電驅動一期項目建成投產；9
月，蔚來合肥二工廠實現量產車下線；12月，蔚來第
30萬台量產車正式下線。

以大眾安徽、蔚來汽車、江淮汽車3家整車企業為
龍頭，合肥經開區初步形成涵蓋整車、關鍵零部件、
應用、配套的汽車及新能源汽車產業完整產業鏈，集
聚上下游企業76家，其中高新技術企業25家，規模
以上工業企業45家。

2022年，合肥經開區獲批省級特色產業園（新能源
汽車和智能網聯汽車產業）。1至10月，在受疫情嚴

重衝擊的背景下，該區新能源汽車產業快速增長，實
現新能源整車產量11.2萬輛，新能源汽車和智能網聯
汽車產業產值372.4億元。

打造生物醫藥創新策源地
在生物醫藥領域，合肥經開區亦表現搶眼，特別是

合肥綜合性國家科學中心大健康研究院註冊成立僅一
年時間，引進國內外20餘個高層次科研團隊，並取得
多項重要研究成果。

據了解，合肥經開區已建成創新創業園、天智航智
能醫療器械創新中心、天海路醫療器械產業園和合肥
醫藥健康產業園等園區，聚集生物製劑、高端醫療器
械、醫葯供應鏈三大板塊企業超過200家。當前，該
區正着力打造生物醫藥創新策源地、醫療器械特色集
中區和醫藥服務總部集聚區。 何鵬

海關關員為通關作準備。 鄧炳強fb圖

整個等候區空空寥寥，一群麻雀自在聚餐。
記者 周武輝攝

首階段通關配額
（暫定名額：50000個）

落馬洲口岸：35000個

深圳灣口岸：10000個

文錦渡口岸：5000個

註：市民須經網上預約取籌，先到先得
2023 年 1 月 6 日
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